Avant-propos

Cette livraison des TRANEL réunit des articles de chercheurs confirmés et de chercheurs débutants autour d'objets d'étude relevant de la pragmatique, de la sociolinguistique, de la linguistique comparative et de la linguistique appliquée... Autant dire que ce numéro reflète bien la diversité de l'enseignement et de la recherche dans le domaine des sciences du langage à l'Université de Neuchâtel.

L'article de Luscher, Piaget et Rubattel conclut une recherche financée par le Fonds national de la recherche scientifique (FNRS), recherche dirigée par le professeur Christian Rubattel.

L'article de Fumiya Ishikawa, étudiant boursier de passage à Neuchâtel, reprend un travail de séminaire effectué dans le cadre d'un enseignement de troisième cycle de l'Université de Genève.

Eva Roos, Eva Fernandez et Miriam Aellig présentent, sous forme d'articles, leur mémoire de fin d'études, respectivement consacré à la structure linguistique des messages déposés sur les répondeurs téléphoniques, aux relations entre identité et insécurité linguistiques chez des migrants espagnols de première et de deuxième génération et à la sensibilité manifestée par des lycéens en fin d'études envers les variétés de la langue anglaise. Le mémoire d'E. Roos a été dirigé par Ch. Rubattel (professeur de linguistique générale), celui d'E. Fernandez par B. Py (professeur de linguistique appliquée) et celui de Miriam Aellig par J. Cheshire (professeure de sociolinguistique anglaise).

L'article du professeur Claude Sandoz présente une suite de faits morphologiques dans les paradigmes verbaux de quelques langues indoeuropéennes, faits qui permettent de conclure à l'absence du futur en indoeuropéen ancien.

Enfin, la soussignée propose quelques pistes de réflexion quant aux relations entre langue orale et langue écrite en L1 et en L2.